
・議会への意見箱を役場１階に設置するなど、かたるべサロンに来なくても意見を届けられる

仕組みが欲しい。                                        （文京区女性）         

・今年は雪解けが早く、昨年は餌が少なかった関係もあり動物の動きが例年より早い。有害鳥

獣駆除の期間を検討するべきだ。                             （花月区男性） 

・保育所の待機児童が出てきている。施設の大きさは十分なので、保育士の確保に努めてほし

い。                                                 （    〃    ） 

・指定された避難場所が学校であれば、学生の居場所がなくなるのではないか？本町ではど

のように取り決めているのか？                               （中央区男性） 

・災害時のドローンの使用例は？多様化させた使い方を考えておくべきだ。   （   〃   ） 

・中学校前の通りで、街路樹の枝が伸びて電線に絡みそうになっている所がある。また、倒木

の恐れがあるのではと心配である。                            （中央区女性） 

 

 

 かたるべサロンニュース 

R６．3 月号 

2 月 17 日のかたるべサロンには、5 名の方がお越しくださいました。ご意見を頂

きましたので、一部を抜粋して紹介いたします。裏面ではこれまでに頂いたご意見

への対応について記載しております。 

議会について 
 

「かたるべサロン」は、皆さまのお話を聞かせていただくために開催しています。

時間内は自由に出入りできますので、お好きな時間にお越しいただき、あなたの

お声をぜひお聞かせください。 

次のかたるべサロンは 3 月 16 日（土） 

17:30～19:00 改善センターみらいえ 
で開催だマイ！ 

裏面に続きます。 

鳥獣について 
 

子育てについて 
 

防災について 
 

安全について 
 



これまでに頂いたご意見への対応の一部を掲載します。 

〇執行機関で、町内会の加入を推進してほしい。 

→対応策を検討する。現状、住民課での転入手続きの際に、町内会のメリットなどを説明し、加入を勧

めている。（総務民生常任委員会） 

 

〇相談に行ったとき、もう少しプライバシーに配慮した相談スペースに案内してもらえるといい 

→役場 1 階には相談スペースが設置済みなので、遠慮なく活用していただきたい。（  〃  ） 

 

〇町内の地域によって雪の降り方が違い、雪が積もっていても除雪されない場合がある。 

積雪状況の確認方法を検討してみてはどうか?  

→経済文教常任委員会と情報共有し、現在の除雪体制や町の LINE を用いた除排雪モニター設置の可否につ

いて建設課に回答を頂きました。 

→【除雪体制】 町道除雪は、基本は①3：00～7：30 に早朝除雪を行い、朝方や日中の大雪時には②8：00～

12：00、③13：00～17：00 の時間で郊外除雪を行っています。出動の約２時間前にパトロールを行い、10

㎝以上の降雪や吹きだまりの状況を見て出動を判断し、部分的な降雪の場合は、徳富方面、大和方面、花月方

面などの方面別単位で除雪を行っています。 また、暴風雪による吹きだまりで一般車両が埋まり、警察の要請

により夜中に限定的に除雪対応することもありますが、朝３時からの早朝除雪や日中の排雪を行うオペレータ

ーの休息時間を確保し、持続可能な除雪体制を維持するため、除雪は上記①②③の時間かつ地域単位で行っ

ています。  

【降雪量センサー】 センサーは、メーカーの資料では１カ所設置に約 100 万円、ランニングコストに１カ所約 15

万円／年が必要になります。センサーの設置場所と箇所数は、実証実験が必要かと思いますが、町内に 20 カ

所は必要と思われ、追加のカメラ（約 100 万円）も考えると高額になります。 また、センサーとカメラで AI が

積雪や吹きだまり状況を定量的に判断し、出動を決定できればと思いますが、まだ検証段階です。 高齢化と人

口減少によるオペレーター不足で現在の除雪体制の維持が厳しい状況であることから、負担軽減のために将来

的には導入したいシステムではあり、今後他市の状況とコストを見ながら導入を検討していきたいと思います。 

 【除雪モニター】  降雪状況は、地域の代表者（特に徳富区）に電話で確認することもありますが、基本はパトロ

ールで道路状況を把握し出動を決定しています。 除雪モニターの方が写真と位置情報を送るシステムは、ライ

ンの機能にあり、初期導入約 80 万円、ランニング 40 万円／年が必要になります。 除雪モニターは一定のル

ールが必要になりますが、除雪が必要な判断がモニター個々になり、その意見の統一が難しいことが予想され

るため、 参考にはなりますが、これまで通りパトロールは必要になると思います。 今後はオペレーター不足が

懸念されることから、業務の効率化を図っていく必要がありますので、上記のセンサーによる定量的な AI 判

断のシステムを検討していきたいと思います。 

 

〇若い人々が議員になりやすい環境を議会でつくってほしい。 

→前期からそのような環境づくりに努力している。活動の成果として、令和 5 年、30 代 3 人、40 代

1 人の新人が当選したのだと思う。今後も彼らの体験を踏まえ、若い人が立候補しやすくなるよう取

り組んでいく。（議会運営委員会） 

 

新十津川町議会の情報を SNS でアップしています！ 
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